
令和５年度　市長と語る会
＜学生（中京学院大学）＞

【開催日時】
令和５年１０月2１日（土）13時～14時３0分

【開催場所】

中京学院大学

瑞浪キャンパス

瑞浪市企画政策課



日時 会場 記録者

1 意見要旨

提案内容

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪駅前商店街の活性化について 【発言者】―

　ご指摘のとおり、当市の瑞浪駅前をはじめとする中心市街地の空き店舗数は年々
増えているのが現状です。当市として、この現状を改善する一助となるよう「瑞浪
市空き店舗等賃貸借促進奨励金制度」を設けています。
　この制度は、空き店舗を所有し、賃貸した方に、その店舗に係る固定資産税及び
都市計画税相当分を年１０万円を上限に３年間支給するものです。
　市として今後もこの制度の周知を継続し、空き店舗の解消に向けた一助となるよ
う努めてまいります。

　
　駅前に暮らしたとして、飲食店やスーパーなどが遠いため、車を持って
いないと不便だと思う。よって、もっと駅前のシャッター街を栄えさせた
ら、暮らしやすくなると思う。
　また、今古着が流行っているため、シャッター街を利用して古着屋など
があれば若者も増えると思う。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】商工課



日時 会場 記録者

2 意見要旨

提案内容

　今年度、瑞浪市は、第７次瑞浪市総合計画という自治体運営の基本的な指針とな
る最上位計画を策定しています。
　具体的な計画はこれからですが、瑞浪市に住みたい、住み続けたいと思われる魅
力あるまちにするため、様々な事業を実施していきます。特にシティプロモーショ
ンについては、重点施策として位置づけ取り組んでまいりますので、ご提案いただ
いた内容を参考にさせていただきます。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪市全体のまちづくりについて 【発言者】―

自分たちは瑞浪市をこんなまちにしたい
・住みやすい町（施設・交通機関・街の安全など）
・住むだけの町でなく住んでいて楽しい街
・綺麗で自然を生かした街

こんなまちになれば瑞浪に住み続けたい
・子供が楽しめる施設がある
・家族で楽しめる施設がある
・川や用水路などの衛生管理が行き届き、虫が異常にわかない。もっと田
舎に住んでいたがここまで集団で虫が飛んでいるのは見たことがなかった
ため原因があると思われる。

まちの魅力を発信するシティプロモーションの提案
・影響力のある人へ依頼（発信は嘘偽りのない内容で）
・若者へ集中的に魅力を伝える
・良い条件の働き先があるのも良い（就職を利用）

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】企画政策課



日時 会場 記録者

3 意見要旨

提案内容

　瑞浪市には、化石博物館や市民体育館など、子どもから大人まで楽しむことがで
きる教育施設、スポーツ施設の集まった複合公園である瑞浪市民公園があります。
ここにはウォーキングコースもあります。
　最近、市民公園では民間団体が主催するナイトマーケットが定期的に開催され、
注目を浴びています。瑞浪ICが非常に近いため、市外からも多くの方にご来場いた
だいています。今年の夏には、市と民間団体で共催し、野外映画祭とナイトマー
ケットを同時開催した「化石と星の森」には約１万人もの方にご来場いただき、盛
大に開催することができました。
　ナイトマーケットを運営する民間団体の代表者に対し、なぜ瑞浪市でナイトマー
ケットを開催するのか伺ったところ、夜間に公園を貸し出してくれる自治体が少な
いとのことで、そこを評価していただいていることがわかりました。私は、市民公
園をナイトマーケット等のイベントを開催することができるメッカにしたいと考え
ています。
　「化石と星の森」では市内の学生で構成する「ミライ創ろまい課」の学生が、縁
日ブースを企画し、当日も運営していただきました。もちろん中京学院大学の皆さ
まにも市民公園を活用いただいければと思います。
　現在、釜戸町内の自然豊かでロケーションがよい場所に道の駅の整備を計画して
います。道の駅基本計画では芝生広場等の整備を計画していますが、子供から大人
まで多世代が訪れ楽しめる場所として、他の道の駅との差別化を図り、本市にしか
ない道の駅を目指したいと考えています。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

公園の整備について 【発言者】―

　私は瑞浪市をどんな年代でも住みたい！移住したい！と思えるような街
にしたいと考えています。
　例えば高齢者の方だったら交通機関が充実していたり、老人ホーム施設
が充実していたり、若い人との交流があったりと、暮らしていて困るよう
なことがないような街にしたいです。また、瑞浪には中京学院大学もあっ
て、もっとプロモーションをして宣伝すれば多くの人が瑞浪に住むことを
考えてくれると思います。若い人に住んでもらうためにも大学があって保
育園やこども園があり、公園、施設が充実していれば、興味を持つと思い
ます。
　そこで、私が考えたアイディアは大人でも子供でも楽しめる公園を作る
ことです。子供が遊んでいても危険がなく安心して遊べるような場所があ
れば親も子供も嬉しいし、規模を大きくしてランニングコースがあった
り、健康器具があれば大人の人も行きたいと思うと思います。また、自然
を生かした大きな公園を作り、バーベキュー、キャンプがオッケーだった
り、花火をしてもオッケーだったり、ドッグランを作ったりすれば、ネッ
トでもその話題が広がり県外からもきてくれる人がいると思います。実際
にコロナが明けて外出をする人も増えたのでそう言った公園を作れば行き
たいと思う人がたくさんいると思います。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】都市計画課



日時 会場 記録者

4 意見要旨

提案内容

　
　若い方々が10年後、20年後も住み続けたいと思い、また市内の高校、大学に存続
していただくためにも、駅周辺を魅力ある場所にしなければならないと考えます。
今であれば、瑞浪市も、駅周辺の商店街で懸命に経営されている方々にも体力があ
るので、このタイミングを逃してはならないと考えています。
　駅周辺再開発の計画を実現することで、市外の方々にも瑞浪駅周辺に魅力を感じ
ていただき、新しいお店を開いていただいたりと、駅周辺が活性化されると思いま
す。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪駅周辺の活性化について 【発言者】―

　
　私はやはり瑞浪駅のシャッター街を改善していきたいと思います。その
ため、まず今の時代ではSNSが発展しているので映えスポットを作ったり
することがいいと思います。また学生がシャッターになっている店舗を借
りて学生と一緒に行うといいと思います。学生学びを踏まえて実践する地
域の方と一緒にやることで地域の活性化にも繋がると思います。
　子どもから高齢者までの多くの人繋がり、また瑞浪駅が活性化し、市の
盛り上がりが戻ればすごく嬉しいと考えています。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】都市計画課



日時 会場 記録者

5 意見要旨

提案内容

　瑞浪駅の北側に建設予定の複合施設には、ご提案いただいたような、ゆっくり過
ごせるスペースやカフェスペースを設置する予定です。また、駅北側に新たに改札
口を設置することで駅やまちの利便性を高める計画としています。
　現在、駅南側に多世代交流空間の可能性調査の実証実験で「Mビル」というフ
リースペースを設置しています。学校帰りの学生はここで勉強したり、電車の待ち
時間などで利用しています。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪駅周辺のまちづくりについて 【発言者】―

　大学に入学と同時に瑞浪駅を利用したり、駅前を通ることが増えました
が、待合室がないこと、近くにゆっくりできる場や安く利用できる飲食店
がなく電車を待っている時間がすごいキツく感じています。学生の利用も
多い瑞浪市では時間をうまく使えるスペースが必要ではないかと考えまし
た。
　駅前以外の利用は少ないのであまり分かりませんが、交通が便利で買い
物しやすく、生活しやすい街だと住みやすいと感じてもらえると思いま
す。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】都市計画課



日時 会場 記録者

6 意見要旨

提案内容

　現在、瑞浪駅改札口の前にパンフレットラックを設置しており、どなたでもお取
りいただけます。
　また、東濃５市の中では、もとてらす東美濃などにもパンフレットを設置してい
ただいておりますが、他にも皆様に手に取ってもらいやすい場所に設置できるよう
努めていきます。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪市の魅力発信について 【発言者】―

　事前意見でおいしい名物を作る、子どもがたくさん遊べる施設を作ると
いった提案をしましたが、本日お配りいただいたパンフレット等を見ると
充実していることがわかりました。
　ただ、そのパンフレット等が実際に手に取れる機会がないかと思います
ので、まずは東濃５市に設置したり、瑞浪駅に設置するなど、市外の方で
も簡単に手に取れるようにして欲しいと思います。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】商工課



日時 会場 記録者

7 意見要旨

提案内容

　
　若い人の発想を活かすため、国や県が推進する域学連携に瑞浪市も積極的に取り
組んでいます。学生が地域のまちづくりに参画し、その地域の実態を把握、検証を
し、活性化するためにはどうしたら良いか、地域の方々と一緒になって考え提案い
ただいています。
　瑞浪市では「ミライ創ろまい課」という市内３校ある高校生を中心に、瑞浪市の
まちの魅力の向上に資する活動がされ、様々な提案を受けています。その活動の１
つとして、現在、ビールの製造過程で出る麦芽カスを活用したパンやクッキーの開
発を行っています。
　また、瑞浪市は「新たな事業チャレンジ補助金」という制度を設け、瑞浪市内で
新規事業を立ち上げていただく事業者に対し、最大５００万円を補助金として交付
しています。これまでに、若い方を中心に飲食店や美容院など６０件ほど活用いた
だいています。
　新病院には、院内保育園を設置する予定です。また、病児・病後児保育所も設置
予定です。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪市の魅力発信について 【発言者】―

　私は将来、若者が主体で瑞浪市が機能しているまちにしたいと考えま
す。
　若者自ら瑞浪市の現状について、理解し、自発的に行動を起こす人を増
やすため、若者が住み続けたいと思われるまちにして欲しいです。そのた
めには、就職できる場所を増やしたり、子育てをしながら働きやすいまち
になると良いと考えます。
　新病院に院内保育園があると安心して働けると思います。

市側の回答 【回答者】市長
【回答確認依頼課】
　市民協働課、商工課、健康づくり課、子育て支援課



日時 会場 記録者

8 意見要旨

提案内容

　
　かつては瑞浪駅周辺にコンビニは複数ありましたが、現在は少なくなってしまい
ました。やはり駅周辺は便利で安全安心な場所でなければならないと考えますの
で、魅力的な駅周辺となるよう計画を進めたいと思います。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪市のまちづくりについて 【発言者】―

　瑞浪市には高校や大学があるので、住みやすく、来て楽しいまちになる
と良いと思います。そのために、ショッピングモールやコンビニがたくさ
んある街になれば、瑞浪に住み続けたいと思う方が増えると考えます。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】都市計画課



日時 会場 記録者

9 意見要旨

提案内容

　瑞浪市には、例えば瑞浪ボーノポークという、ふるさと納税の返礼品の１つとな
るおいしい特産品があるのにも関わらず、発信力が弱いのが課題となっています。
　現在、発信力のある企業と組んで、どのように瑞浪市の魅力を発信すればよいか
取り組んでいるところです。
　昨年度に制作した瑞浪市のシティプロモーション動画「奇跡の化石」はYoutube
で約58万回再生し、最近、とあるコンテストで権威ある賞をいただきました。
　まだまだ瑞浪市のPRが足りないと考えていますので、学生の皆さんも瑞浪市の良
さをSNS等で発信して欲しいと思います。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪市の魅力発信について 【発言者】―

　瑞浪市の特産品を使った料理を開発することで瑞浪市以外の方にも広め
ることができると思います。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】市民協働課



日時 会場 記録者

10 意見要旨

提案内容

　
　瑞浪ボーノポークを主体とした料理を展開したいと考えています。10月から「瑞
浪ボーノポークグルメスタンプラリー」を開催し、市内の28店舗の飲食店で、瑞浪
ボーノポークを使った料理を提供していただいています。来年1月までのイベント
ですので是非ご参加ください。
　駅北の複合施設においては、テナントを募集する予定はありませんが、駅南の市
街地再開発事業では、皆さんに利用していただけるようなお店を誘致していく計画
です。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪市の魅力発信及びまちづくりについて 【発言者】―

　「瑞浪と言ったらこの料理だ」みたいになる料理を作成したらよいと思
います。
　また、駅北に複合施設を建設すると説明されましたが、テナントが入る
ようなにか工夫をしますか。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】商工課、都市計画課



日時 会場 記録者

11 意見要旨

提案内容

　
　瑞浪市は今年、バサラ瑞浪普及振興会を観光大使に任命し、全国各地でバサラ踊
りをする際に観光大使のタスキをかけPRしていただいています。また、プロゴル
ファーである神谷そら選手にも観光大使を任命し、瑞浪市をPRしていただいていま
す。そういった方々の力をお借りし、瑞浪の魅力を発信したいと思います。
　もちろん、七夕まつりやバサラカーニバルでは、瑞浪市観光協会もブースを出店
し、瑞浪市の魅力をPRする活動をしてただいています。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】商工課

　
　私自身、瑞浪には通学として訪れてはいますが、瑞浪の魅力について知
れていない部分がたくさんありました。七夕祭りやバサラカーニバルには
大勢の方が来場されていると感じているので、その際に瑞浪市に興味を
持ってもらえるようPRすれば良いと思います。

瑞浪市の魅力発信について 【発言者】―



日時 会場 記録者

12 意見要旨

提案内容

　
　駅北の複合施設が完成するのはおよそ５年後ですが、今はどのような施設にする
のか様々な方から提案を受けているところです。例えば、他市の事例を用いて具体
的な機能や施設、イベントを含めた利用方法のご提案をいただければ大変ありがた
いと思います。

【市長と語る会とりまとめシート（中京学院大学）】

令和5年10月21日
13時00分-14時30分

中京学院大学
瑞浪キャンパス

企画政策課

瑞浪駅周辺まちづくりについて 【発言者】―

　私は瑞浪市を活気ある街にしたいと考えています。
　瑞浪駅を何度か利用した際に、学生から高齢者の方まで幅広い方が駅を
利用していることが分かりました。そこで、瑞浪市の活性化する取り組み
を行うことで、たくさんの人が集まる活気ある街になるため良いと思いま
した。
　大学生がイベントや取組に参加できるとより良いと思います。

市側の回答 【回答者】市長 【回答確認依頼課】都市計画課


